

Líderes mundiales asistieron a la ceremonia:

Notre Dame reabre sus puertas a cinco años de devastador incendio

Macron dijo que haber conseguido la restauración en tan poco tiempo “es el orgullo de la Nación”.

FRANCE PRESSE y EL MUNDO

En una jornada emotiva y política, la catedral de Notre Dame de París volvió a abrir sus puertas al mundo, cinco años y medio después de su dramático incendio, tras una espectacular restauración admirada por decenas de dignatarios.

“¡Notre Dame, abre tus puertas!” pidió tres veces el arzobispo de París, Laurent Ulrich, golpeando con su báculo las puertas de la catedral gótica más famosa del mundo, construida hace más de 860 años. El coro de la catedral respondió desde el interior invitando a los fieles a entrar, aunque debido al mal tiempo, los cerca de 1.500 invitados, entre ellos el Presidente electo estadounidense, Donald Trump, y el ucraniano, Volodimir Zelenski, ya estaban dentro.

El Presidente Emmanuel Macron se comprometió a restaurar la famosa catedral en cinco años tras el incendio que la arrasó en 2019. Haberlo logrado “es el orgullo de la Nación”, dijo el mandatario nada más empezar su discurso, centrado en el homenaje a los bomberos que trabajaron en el incendio y también a los 2.000 trabajadores que han hecho posible que vuelva a estar en pie.

“Estoy ante ustedes para expresar la gratitud de la nación francesa, gratitud a todos aquellos que salvaron y reconstruyeron la catedral”, dijo Macron. “Notre Dame nos dice que nuestros sueños, incluso los más audaces, solo son posi-



UNA MULTITUD de personas se congregó a las afueras de Notre Dame ayer.

bles gracias a la voluntad de cada uno y al compromiso de todos”, reflexionó el Presidente francés.

Millonaria inversión para los trabajos

El incendio de la catedral causó una gran conmoción en el país el 15 de abril de 2019, que vio con impotencia cómo se caía la flecha, de 96 metros de altura, obra del arquitecto Viollet Le duc. En 2020 Macron se comprometió a abrir la catedral en cinco años, algo que causó mucho escepticismo,

pues no se pensaba que podría hacerse en tan poco tiempo.

La reconstrucción se realizó con las técnicas de la Edad Media, tal y como se levantó por primera vez; en una obra titánica que movilizó a más de 250 empresas y en la que se invirtieron unos 770 millones de dólares provenientes de donaciones de todo el mundo, en particular de Estados Unidos.

El evento de ayer fue una oportunidad para la diplomacia, con una reunión previa en el Elíseo de Macron, Trump y Zelenski, cuyo país enfrenta desde hace casi tres años una

invasión rusa. La cita fue calificada como “buena” y “productiva” por el ucraniano.

Entre los asistentes estaban igualmente el príncipe Guillermo, heredero de la corona británica; el príncipe Alberto de Mónaco, el presidente alemán Frank-Walter Steinmeier y el multimillonario y propietario de la red social X, Elon Musk. La ceremonia, en la que alternaron discursos y momentos musicales, fue un momento de alivio para Macron, que puso todo su empeño personal en esta ambiciosa reconstrucción, pero que está confrontado a

una grave crisis política.

El Papa Francisco estuvo ausente, aunque envió un mensaje para la apertura de las ceremonias, leído en los primeros momentos del evento. El pontífice argentino expresó su deseo de que la reapertura “pueda constituir un signo profético de la renovación de la Iglesia en Francia”.

También expresó su voluntad de que la catedral siga acogiendo “generosa y gratuitamente” a los visitantes, ante los planes evocados en círculos gubernamentales culturales franceses de cobrar una entrada.



LA RESTAURACIÓN tuvo un costo de unos 770 millones de dólares.



ZELENSKI, MACRON Y TRUMP se reunieron ayer antes de la ceremonia.